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校EMBA、MBA校际交流峰会，于2005年12月28、29日在北京

世纪金源大饭店召开。本次峰会全球化－商学院成长与企业

发展为主题。图为电子科技大学管理学院副院长腾颖。 2005

第二届中国名校EMBA、MBA校际交流峰会，于2005年12月28

、29日在北京世纪金源大饭店召开。本次峰会全球化-商学院

成长与企业发展为主题。以下为电子科技大学管理学院副院

长腾颖在分论坛管理学教育的发展，师资所面临的挑战上的

观点实录： 电子科技大学位于四川成都，应该说是一个西南

的城市，咱们在上EMBA项目的时候，师资对我们的挑战更

大，电子科技大学是一个工科的学校，以IT项目，IT学科为

主要的特色这样一个背景下，我们要办EMBA目的话，对于

咱们EMBA的师资应该说是一个很大的挑战。当然我们也和

其他的兄弟院校一样，请了很多国外的师资，我们自己的师

资也占了一定的比例。这次EMBA评估，要求本校的师资至

少占三分之一以上，我们也达到了这个比例。这里我想谈一

点，我们在聘外面师资的时候，我们的一点体会。 我觉得我

们EMBA项目正如相关的领导部门说的，不能把它办成一个

盈利的项目，但是我们办这个项目看重我们学院里面，学科

发展和教师培养的一个平台，因为我们是这样想的，实际上

我们通过这个项目来搭建平台，可以和国际知名的院校和教

师建立一种学术交流的渠道，所以我们一直都坚持，要有一

定比例的海外学校的老师来担任EMBA的课程。在他上课的



过程当中，我们会根据他的学科方向搭配一些咱们的年轻老

师，组成一个课程组，跟着这个老师，来上课的期间有一些

交流，上课完以后继续进行交流，我们通过这种模式，依靠

页面的平台，一方面可以发展学科和国际上的一些交流，另

外也可以培养我们的年轻教师，而且从这两、三年来看，应

该说还是满有效果，我们最近大概有五名左右的年轻老师都

到了咱们来上课的EMBA所在的学校去做后续的一些研究，

还包括一些课程的学习，为我们后续EMBA师资队伍的建立

储备了力量。所以我们想的话，即使是我们的师资队伍成长

起来以后，我们还是要搭建这个队伍，通过这个平台来拉动

我们学院的学科发展和师资的培养，这是一个方面。 没

有EMBA这个项目的话，实际上很少有这些比较知名的学者

到咱们成都来，虽然说成都是一座来了就不想走的城市，但

是还是一种，在他们眼里面看来还是比较偏的地点，还是一

个非常遥远的城市，只有通过师资这个平台，可以有一些交

流。 谈到MBA的师资，MBA的师资，我们的挑战企业的实践

经验这方面。我觉得从MBA师资队伍建设过程来看，MBA的

师资挑战里面，比较大的挑战还在于咱们的老师怎样把，我

们属于传统的教学的方式，怎样改变他的教学模式，或者说

教学组织的方式，让同学觉得这样的方式有利于更便捷的应

用于企业今后的管理实践当中去，这个在师资上面是比较大

的挑战。我们也像刚才岭南讲的，我们也邀请了一些企业的

老师给MBA开课程，实际上现在来看，从我们和MBA同学的

交流来看，MBA同学比较倾向于，从现代教学组织方式来看

，他们实际上更倾向于案例的教学。因为这个问题，我觉得

可能大家也是可以再交流一下，刚开始的时候，大家都



讲MBA应该以案例教学为主，实际上真正进行案例教学，组

织部好的话，学生是很反对的，他觉得我交钱来，并不是说

光听你讲，当老师讲的很多的时候，他有意见了，怎么满堂

灌，这种组织方式对于老师来说，这个度的把握是一个很大

的挑战，这是两块，一个是MBA的师资，一个是EMBA的师

资，总结来看，最大的挑战是EMBA这一块儿。 100Test 下载
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